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星报讯（记者 徐越蔷） 合肥，一座血液里

流淌着科技创新基因的城市。“这是一座科技感强

又宜居的城市，作为合肥市民，我感到自豪。”对于

打造“产业名城”，在合肥市人大代表谢申衡看来，

合肥近几年在招商引资方面表现优异，一大批企

业落户合肥，产业用工需求也在同步激增。

今年合肥市政府工作报告指出，打造 10

个重大综合研究平台；集聚500个高层次人才

团队；新增100万以上在肥创新创业大学生；打

造千亿级科技大市场……未来５年，合肥致力

于打造科创名城，在国家科技自立自强中担纲

承梁。

谢申衡建议，合肥加大力度支持外来产业

工人安居合肥，使他们对这座城市更具归属

感，为合肥的积极增量带来更大贡献。“合肥在

科创领域的诸多成果为合肥树立了品牌效

应。”他以自身所在的光伏产业为例，他的企业

借着合肥“创新之城”的名片，在吸引人才上也

更具优势。

“未来，新能源产业势必是高增长产业，一

定要抓住机遇，保持引领，在人才、产业等各方面

做好服务保障。”谢申衡表示，“我们应该更加爱

护这座城市，共同为建设更好的合肥努力奋斗。”

星报讯（记者 秦缘） 当前合肥市仍处在大规

模重点建设时期，道路不断更新和调整，市民出行

更加便捷，但出行高峰期的拥堵现象仍严重。为

此，合肥市政协委员姚忠和建议，首先是在建的智

能交通建设项目，要进一步进行堵点挖掘、堵因分

析、拥堵治理等，常态化跟踪、调整、优化，生成最优

通行方案，在合肥市范围内主干道路合理设置“绿

波带”，应设尽设。

其次“绿波带”的设置有严格的实施环境要

求，未覆盖“绿波带”的拥堵路段除了交警的疏导和

指挥，更要重点打造合肥智能交通联动网络，完善

智慧交通体系，加快智慧城市建设步伐。要有团队

实时调控信号灯，变“车看灯”为“灯看车”，减少主

干道上大量车辆等红灯现象；尤其重视正在施工改

造的路口交通信号灯系统的维护和更新，减少信号

灯的故障率，既提高城市通行效率，又节约能源、减

少碳排放、降低环境污染，提高市民出行的舒适度

和幸福感。

星报讯（记者 秦缘） 近年来，随着合肥市

智慧平安小区建设的大力推进，许多小区都将居

民出入小区的门禁系统更换成了“刷脸”的方

式。虽然这一方式的广泛应用，在方便居民进出

小区、有利于小区安全防范、便于小区对出入人

员的管理、疫情防控等方面发挥了积极作用，但

不可否认的是，这项便民工程在推行过程中也存

在许多问题和风险。比如说采用“刷脸”这套门

禁系统，除了要采集居民的人脸信息外，还要求

居民输入个人的姓名、性别、详细住址、身份证

号、手机号、房屋信息等诸多敏感信息。而这些

敏感信息提交给了“个人信息处理者”，就存在被

泄露、被滥用的风险。一旦泄露将对个人的人身

和财产安全造成巨大危害。另外，在所谓的“小区

人员基本信息采集录入许可协议”中，双方的权利

义务并不明晰。一旦出现信息被泄露、被滥用时，

受害人势必陷入维权难、维权成本高的窘境。

合肥市政协委员王昌余针对这一现象提出了

自己的建议，他建议小区在宣传推行采用“刷脸”

方式进出小区时，除自身要加强学习保护公民个

人信息的相关法律、法规外，还应向广大居民大

力宣传这些法律，使广大居民充分了解自己在个

人信息保护方面所享有的权利。此外，建议小区

物业公司在推行使用人脸识别的门禁系统

时，还应当提供不少于一种的其他替代性验

证方式供居民选择，以避免侵害居民的合法

权益。同时，物业公司在采集未成年人的人脸信

息前，必须先制定专门的个人信息处理规则，并

征得其监护人同意。出于谨慎考虑，对未成年人

尽量不使用“刷脸”，而采用替代的方式，避免未

成年人信息泄露的风险和责任，呵护未成年人健

康成长。

他同时建议，小区物业公司应尽快提供居民

便捷的撤回同意的途径和方式，并在居民撤回同

意后，依法主动删除居民的个人信息，最大限度

地保障居民的选择自由。

对于已使用“刷脸”方式进出的小区，为确保

个人信息处理活动符合法律、行政法规的规定，

相关部门应督促小区物业公司尽快制定内部管

理制度和操作规程，并建立和完善信息被泄露及

其被滥用后的问责及赔偿机制，防止未经授权的

访问以及个人信息泄露、篡改、丢失以及被滥用。

星报讯（记者 秦缘） 目前，合肥市高层住

宅小区普遍缺乏晾晒衣物的公共空间，导致居

民晾晒衣物有困难，有些高层住宅居民遂采取

在室外安装晾衣架的方法来解决此困境。高层

住宅居民私自安装晾衣架晾晒衣物存在一定的

安全隐患，容易造成高空坠物。同时，合肥市也

存在部分建筑年代较久，外墙瓷砖或者装饰玻

璃已经不够牢固，遇到大风大雨，有时自然掉

落，严重危害人民群众生命安全。此外，也有部

分居民素质较差，合肥市区每年都发生从高空

向下抛物伤害他人的现象。

为此，合肥市政协委员刘晓春提出建议，一

是加强公民道德意识建设，加强宣传教育。人

为“高空坠物”的意外，作为一个有公德的业主，

应避免损害公共利益，避免给他人人身安全造

成潜在隐患。加强全社会公德意识建设，从根

本上杜绝在高空坠物，主动维护自己所有权范

围的外墙瓷砖玻璃安全，主动不在高层住宅安

装晾衣架。新闻媒体要经常刊播高空坠物危害

与责任相关公益广告。

二是健全相关法律法规，明确执

法部门。现行法律法规制度下，把公

民高空坠物，高层自建晾衣架、高层

外墙瓷砖玻璃掉落的问题解决寄希

望于物业管理公司、城管和房管部

门，管理非常困难。物业管理公司

没有执法权；而城管部门的职责，主

要是对违章建筑以及未经审批的户

外广告牌进行强拆，而现行法规中，

并未具体到“高空坠物”“户外晾衣

架”“外墙瓷砖掉落”问题。因此实

际操作中，城管部门不便出面干预，

“不好管”；同时，根据建设部110号

令《住宅室内装饰装修管理办法》和《中华人民

共和国城乡规划法》等相关规定，任何个人和

单位，未经审批，不得擅自改变房屋外立面，不

得私搭构筑物等笼统规定，并未细化到“高空

坠物”“户外晾衣架”“外墙瓷砖掉落”，因此，在

某种意义上，现实情况中房管部门受理此类投

诉时往往表示“没有权限”。法无禁止皆可

为。建议要制定相关地方法规条例，做到有法

可依，有人管、管得了。

三是明确主体责任。房屋所有人，负责对

外墙瓷砖玻璃牢固性负责，合肥市应该在房屋

管理部门中成立对外墙附属物牢固性监察机

构，有物业的小区应该主动对接，切实消除隐

患。社区应该解决高层住宅居民晾晒难的问

题,开辟公共晾晒区。物业公司可根据小区具

体情况划定公共晾晒区，统一安装晾晒绳、晾晒

架供有需要的居民使用，从根本上解决居民晾

晒难题。对于人为高空坠物应该采取机防监

控，发现一起，严查一起，让人不敢抛、不能抛。

合肥市政协委员刘晓春：

切实消除高空坠物隐患维护群众生命安全

合肥市政协委员王昌余：

规范小区“刷脸”管理 避免信息泄露维权难

合肥市人大代表谢申衡：

建议加大力度支持
外来产业工人安居合肥

合肥市政协委员姚忠和：

加快智慧交通建设
提供舒畅出行环境


